

El Rancagüino, Rancagua, 14-X-1993 p. 15.

RENÉ LEIVA BERRÍOS

Escritor rancagüino obtuvo premio iberoamericano

El rancagüino miembro de la Sociedad de Escritores de Chile, René Leiva Berríos, acaba de ser notificado que ganó el primer lugar de la novena versión del Premio Iberoamericano del Instituto Domécy, en ciudad de México, con su trabajo sobre los primeros años que vivió Domingo Faustino Sarmiento en nuestro país.

El escritor, egresado del Instituto Comercial, ejerció el cargo de Contador en Saladillo, donde se interesó por investigar la labor docente de Sarmiento en un lugar cercano al interior de Calle Larga, en Los Andes.

“Creo que este galardón que se me ha otorgado, viene siendo la culminación de todo investigador o escritor, por la preparación de un trabajo de tanta demora y esfuerzo, al final lograr un premio fuera del país es un magnífico estímulo que a uno lo compromete porque indica que lo que ha sido una afición bastante anónima, se transforma después en un compromiso de que lo que uno está haciendo y la senda por la cual uno estaba transitando es válida”, refirió el autor premiado.

—¿Cuál es el argumento de su obra?

—En este trabajo de Sarmiento, se da a conocer sus primeras armas como profesor en un villorrio que ni siquiera tenía asignada una remuneración sino que los familiares de sus alumnos lo pagan con especies para su alimentación, alojamiento, vestuario e incluso chicha de la zona. Después vemos a Sarmiento transformado en Presidente de la República y un hecho que es bien singular, de que durante su permanen-

RCF-8039



René Leiva Berríos, un reconocimiento iberoamericano a su labor literaria.

hija chilena que es la que lo acompaña hasta su muerte.

Explica que todo eso son pasajes poco conocidos de la vida del mandatario trasandino, además Sarmiento se mantuvo soltero por lo tanto esta hija hizo de primera dama en su período presidencial. Después se relata que al nacer esta hija, la madre habría fallecido, pero la investigación posterior del autor demuestra con documentos que nunca falleció, todo lo contrario porque después ella pide parte de la herencia de la madre, y lo pide desde Buenos Aires a través de un abogado de Valparaíso.

CON SUS PARIENTES EN RANCAGUA

Actualmente René Leiva, está puliendo los últimos detalles de un nuevo libro

que editará, referido a una visión rancagüina y minera de Pablo Neruda donde demuestra con documentación muy inédita los familiares - tías, primos y sobrinos- que tuvo en nuestra ciudad.

—¿Quedan algunos de esos familiares a que se refiere?

—Sí, están como en tercera generación pero debidamente documentados, como las familias de los Reyes, Basualto y Opazo. Cabe agregar que en el concurso mexicano, enviaron trabajos autores de América Latina, Portugal, España y Filipinas. El premio obtenido es en dólares y el diploma correspondiente viene por valija diplomática, el que le será entregado próximamente en la Embajada azteca.

Escritor rancagüino obtuvo premio iberoamericano [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Leiva Berríos, René

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritor rancagüino obtuvo premio iberoamericano [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile